### Commençons par une petite devinette

« Je suis un dieu jumeau, je ne suis pas Freyr et tandis que mon double reste dans l'ombre, j'encourage la lumière. Qui suis-je ? »



## Le dieu nordique Baldur

Je fais partie de la famille des Ases. Fils du dieu Odin et de la célèbre Frigg, mon frère jumeau se nomme Höd. Comme il est aveugle, je l'ai désigné sous l'expression « mon double qui reste dans l'ombre ». Mon épouse prend les traits de la déesse Nanna alors que mon fils, Forseti, excelle en tant que dieu de la justice.

Tu me connais peut-être déjà sous le nom de Baldr et j'avoue avoir une chance infinie. Au-delà de mon statut de divinité, j'apprécie l'amour que tous les êtres me portent. Il paraît que je suis beau, gracieux et si joyeux que j'illumine mon entourage. Cette description n'est pas pour me déplaire... Malheureusement, ces aimables attentions ne m'ont pas empêché d'avoir une histoire difficile...

# Le mythe de Baldr

Tout d'abord, je dois te raconter l'origine de mon nom qui demeure incertaine. La traduction littérale signifierait « courageux », ce qui me convient très bien mais les spécialistes de la mythologie scandinave ne sont toujours pas d'accord avec ça. Il faut dire que le courage n'est pas mon emblème. Moi, ma capacité suprême est la joie. Et aussi, mon triste destin...

Tout commença avec des rêves qui évoquaient ma mort, si nombreux et angoissants que les divinités Ases prirent peur. Odin, mon père, se rendit dans le Niflheim, le monde glacial d'Yggdrasil, afin d'interroger l'âme d'une prophétesse capable de lui dévoiler mon avenir. Pendant ce temps, ma mère, Frigg, ordonna à toutes les créatures vivantes, dieux, animaux, plantes, de ne jamais me faire le moindre mal.

Mais c'était sans compter sur Loki. Ce dieu malin, rusé et mauvais, jalousa cette protection et décida de me jouer un sale tour. Il se déguisa en femme pour approcher ma mère et il réussit à obtenir ses confidences.

#### Mythologie nordique

Frigg avait tout fait pour me protéger sauf demander au gui de prêter serment. Cette plante lui paraissait si inoffensive qu'elle ne la voyait pas comme une menace. Or, Loki s'empara d'une branche de gui, la donna à mon frère Höd, qui, aveugle, se laissa guider par le dieu malin jusqu'à me jeter la plante dessus. Je fus transpercé par les fines branches craquantes et mourut aussitôt.



### La disparition de Baldur

Ma disparition jeta les dieux Ases dans un tel désarroi que mon autre frère, Hermod, proposa de se rendre au royaume des morts de Hel afin de donner une rançon à la déesse des défunts en échange de ma vie. Il prit Sleipnir, le cheval à huit pattes d'Odin, pour honorer sa promesse pendant que mes parents célébraient mes funérailles.

Les divinités nordiques placèrent mon corps sur mon bateau, Hringhorni, dans le but d'y mettre le feu avant de le lancer en mer. Mais le navire refusa de quitter la terre. Les dieux firent venir une géante afin qu'elle déplace le bateau. Elle y parvint si bien que la terre trembla et que des flammes jaillirent sous les frottements de la coque.

Tous les représentants de la mythologie nordique furent présents à cette cérémonie funéraire. Des Valkyries à Freyja et ses chats bleus, en passant par Heimdall, le gardien du pont arc-en-ciel, tous me rendirent hommage. Odin plaça même sur le bûcher un bracelet nommé Draupnir. Le bijou, dès ce jour, acquit la capacité de produire huit bracelets semblables toutes les neuf nuits.

## Le dieu de la joie et de la beauté ne revint pas

Mon frère effectuait pendant ce temps le chemin jusqu'à la rivière Gjöll dont le pont en or était gardé par la géante Modgud. Arrivé au royaume de Hel, il me découvrit assis à la place d'honneur. Le lendemain, il supplia Hel de me laisser rejoindre le monde des vivants. La déesse émit alors une condition. Si tous les êtres et tous les objets me pleuraient alors elle consentirait à me laisser partir. Mais si la moindre créature ou la plus petite chose s'y refusait, alors elle me garderait à ses côtés.

Mon frère repartit donc en direction d'Asgard, domaine des divinités. Lorsqu'il expliqua la condition posée par Hel aux dieux Ases, ceux-ci s'empressèrent d'envoyer des messages aux quatre coins de l'univers. Chaque chose devait me pleurer et toutes y consentirent. Toutes, hormis une géante du nom de Thokk.

### Mythologie nordique

À cause d'elle, je demeurai au royaume des morts. Il faut dire que cette géante était le dieu Loki, déguisé.

Cette légende prouve au moins à quel point j'étais aimé par les dieux et par les Vikings.



Au sein de la Librairie Fantastique, nous pensons que le gui, arbuste léger aux tiges lisses, était en fait du houx, un végétal très ressemblant muni d'épines qui expliqueraient que Baldur fut transpercé. C'est comme ça depuis toujours avec les légendes, chacun les voit et les raconte comme il le souhaite mais pas toujours comme il les entend!